

PRESENTACIÓN

El presente número de *Investigación Económica* inicia con un artículo de Josef Steindl que trata de los problemas estructurales del capitalismo y sus consecuencias en el plano de la política económica. Llega a preguntarse si la política actualmente en boga favorece a una solución permanente de dichos problemas: “¿O es favorable la estrechez al desarrollo de productos nuevos para el consumo? ¿Puede el usurero y rentista fomentar la inversión pionera de nuevas técnicas en nuevas industrias?”. Le sigue un ensayo de Hyman Minsky y Steve Fazzari donde se cuestiona severamente a las políticas de corte monetarista desde una perspectiva keynesiana.

En la sección dedicada a la economía nacional se publican seis ensayos. El primero, de Orlando Delgado, Jorge Machado y Wilson Peres, es un análisis pormenorizado de las empresas estatales industriales; el segundo, de Armando Labra nos habla de los problemas del comercio interno; el tercero de Jorge Castañares, investiga los efectos de la inversión extranjera en el comercio exterior de México y concluye, entre otras cosas, que la empresa transnacional provoca distorsiones que afectan seriamente las posibilidades de desarrollar una estrategia comercial; el cuarto de Margarita Flores también toma como referencia el sector externo, sólo que aquí se relaciona con el sector agroalimentario; el quinto, de Jorge Calderón trata del Estado, la Reforma Agraria y la autogestión campesina; finalmente, el sexto, de Fernando Rello, dedicado a la agricultura, hurga en la experiencia de otros países que han logrado sostener tasas de crecimiento de la producción agrícola suficientes para cubrir sus necesidades internas y mejorar el nivel de vida de las mayorías, para compararla con la nacional.

En la sección de *Documentos* se reproduce un material del Sistema Económico Latinoamericano (SELA) sobre el Fondo Monetario Internacional y el Banco Mundial y su vinculación con la región.

Finalmente, en la sección *Archivo* reeditamos un ensayo de Emilio Mújica Montoya, exdirector de la Facultad, sobre los salarios en la economía nacional que apareció publicado por primera vez en 1956.